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激動の2020年もあと1ヶ月少々で終わります。
新型コロナウイルスに振り回された1年でした。
今までに経験したことのない事態に、多くの方
が戸惑われたことと思います。
年末には、収束に向かうのかと思いきや、秋口
になって気温が下がってくるとともに、ジリジリ
とまた感染者数が増えてきています。
1年延期になったオリンピックやパラリンピック、
来年度の市民大学の開講がどうなるのか、気
になるところです。



「８期生の入学のころ」

８期生 藤田和仁

８期生は2008年５月に市民大学に入学しまし
た。15人入り、すぐ１人が体調を悪くして退学、2
年後、卒業とともに2人を除いて12人が学友会に
入りました。その後、２人が退会し、現在は10人の
同期生で頑張っています。2008年ころは市民大学
の人気はとても良く、6期の先輩に勧められて応募
したのですが、7時前に正風館の前に並んだので
すが、もうすでに３人が並んでいて、その中に素敵
な女性がいて、この人と2年間一緒だと、心をわく
わくさせたのですが、いざ学校が始まってみると、そ
の女性がいなく、その人のご主人が学生でした。
７期の先輩たちとも、すぐ、
打ち解けて、7期が８期の
歓迎会を開いてくれ、また、
１年後７期の先輩が卒業す
るときは、８期が７期の歓送
会を開きました。その後も7期とは、7と8で、七転び
八起き、「だるま会」という会を作って、一緒にゴル
フをやったり、飲み会をやったりして楽しみました。
また、後輩の9期とも、仲良く、いままで３回ほど、
1泊2日の旅行会など催しています。9期には男子

で2人ほど大物がいますが、どちらかといえば女子
が強く、たくましい人が沢山います。
授業では、ディベートも真剣でしたが、各班に分
かれての「研究発表」も楽しい思い出です。わが
班は「障害者の労働実態」なので、東京、成田ま
で足をのばし実態調査をしました。ある班は、「横
浜の発展」などの調査と銘打って、横浜中華街で
の食事会などを熱心にした班もありました。
最近少し寂しいのは、先輩・後輩でわいわい騒ぐ
「懇親の機会」が少ないのではと思います。当時
は、夏、冬の「暑気払い」「新年会」があったり、庄
和体育館横での自分たちで段取りする「バーベ
キュー大会」など沢山楽しみがあったのですが、
最近の若い学友会員さんや、学生さんは、先輩・
後輩、そして同期の仲間とのコミュニケーション、
ノミニケーションは充分なのでしょうか、コロナが
落ち着いたら、ぜひ、大々的にやりましょう。

「市民大学の思い出」
９期生 沓掛悦子

市民大学には、平成２１年（2009年）に９期生とし
て男子６人・女子６人と共に入学しました。
現在は学友会に８名が在籍しています。あれから
１０年以上も過ぎてしまい、月日のたつのは早いも
のです。
市民大学２年間での講座には講義・体験・鑑賞等
いろいろありましたが、その中でも一番印象に残っ
ているのが、「ディベート」です。特定のテーマの是
非について賛成・反対に分かれて議論をします。今
まで経験したことがありませんでしたので、忘れら

れない新鮮な時間でした。
また、卒業後の学友会クラブ活
動ハイキング部で参加した、尾瀬
１泊２日のハイキングは、天気に恵まれ、広々とした
景色を見ながら、汗をかき歩いたことは、楽しい思
い出の一つになっています。
市民大学に参加し、私にとって何より良かったこ
とは、多くの方々と知り合うことができ、街角で出会
った時など声を掛け合えることです。また、同期の
皆さんとは、今でも親しくお付き合い出来ているこ
とです。
みなさん、これからもよろしくお願いします。

「市民大学と私」

「ディベート」のテーマあれこれ

開学当初から行われている「ディ
ベート」授業ですが、今までいろい
ろなテーマで、熱いチーム戦が繰り
広げられてきました。最近（2013年以降）のテーマ

を紹介します。（各年２テーマあります）

・2013年「一戸建てに住むことは得か、否か」

・ 〃 年「公園に遊具を設置すべきか、否か」
・2014年「子どもに携帯電話を持たせるべき

か、否か」
・ 〃 年「庄和町と春日部市の合併は良かった

か、否か」
・2015年「消費税をさらに高くすべきか、否か」
・ 〃 年「救急車は有料にすべきか、否か」 ⇒

２



「市民大学の思い出」
8期生 金子 克美

「金子さん市民大学に入らない？ 8期生1人、キャ
ンセルが出たんだよ！」と和会（現在はPC教室クリ

なごみかい

エイトの「金曜会」） パソコン仲間（6期生Iさん）か
ら声をかけられ、その帰り道、嵐のような雨風の中、
南公民館へ着くと、片桐館長さんが面接と説明を
してくださり、即、申し込んだ。”8期生、K・K、金子
克美、女性です”学籍番号はビリ！
2008年、あの頃は市民大学に入るのに、朝5～6
時から並び15人の中に入るのが大変だったとか？
ラッキー！ オリエンテーションの後、林業体験！ あの
頃の宿泊先は山梨県甲州市大和自然学校でした。
正風館からくじ引きでバス席が決まり、新しい仲間
と楽しんでいるうちに着き、木こり（林業体験）さん、
入浴、待望の食事会と懇親会、我が家持参の山菜
天ぷらも皆で平らげ、武蔵バスの中でカラオケ！
楽しかった！そして8期生はもう、（次期）会長をFさん
と決めた。12年経っても、Fさんは良い親分さん！
8期生は楽しい。卒業してから6年間、春、秋と”金
子ツーリスト”で「おおるり」、その後も群馬の「ちぎ
ら溫泉」、夕暮れ、はなみずき、ある夏には鹿島の
「我が別宅」にも、車2台で出かけ、溫泉で飲みな
がらカラオケ、話をたくさんし、親睦を深めた。早起
きして、ラジオ体操を皆でしたのを思い出す！
蕎麦打ちの会「そば八」も、もう12年になる! 今は
亡き、S先生、M先生（5期生）そして（２人で立ち上げ
た「マーガレット蕎麦の会」）４期生N様のおかげ！
本当にありがとうございました。 そう岩井先生には、
5年間もお世話になりました。11月は「新そば賞味
会」。食べたそばの美味しかったこと！ 食後、素晴ら
しい余興があり、感激したのを思い出す！ 「バーベ
キュー会」、「公民館まつり」（アナウンス歴５年）
授業はちょうど、H21年（2009年）5月21日「裁
判員制度」（私の視点、感覚、言葉で参加します）が

始まった。
クラブ活動は、また素晴らしい！ 麻雀、G・ゴルフ、
ゴルフ、ウオーキング、ハイキング、囲碁、それに今
はNPO法人庄和ふる里を守る会。卒業後も継続
し、参加している。
一般公開授業も、いき（がい）大、ふれ（あい）大、ふ
れ（あい）大学院には無い。授業でやったユニカー
ルはその後８期生のAさん、Kさんと３人でサークル
を立ち上げ、一般の方も交えて今も楽しんでいる。
永久役員の９期生Aさん、10、11期生Uさんご夫
妻！（お嬢さんにはユニホームを）本当にありがとう！
定年退職したころ、会社の上司から、「明日からは
自由だよ！何しても良いんだよ！」と送り出された。
「何しよう？」と考えた時、今は亡き母の思い出の着
物が沢山！「母、これ着てたなぁ！私も自分で着ら
れるようになりたいものだ。そう、着物教室だ！」と、
大学にお世話になる前頃、3年間通った。
国立劇場、絵画展、新年会、暑気払いに着物で
参加。会が盛り上がった頃、今でも（思い出すと）ド
キドキ！ 憧れの野島先生のお誘いを受けて、ソシ
アルダンスができたこと。そして奥さまとの馴れ初
めのお話を伺えたこと。主人も必ず入学します！
お会いすると、「まだなの？旦那さん」夫はようや
く17期に入学し、なんとか卒業。

やっぱり着物は良い！日本の
伝統！ コロナが怖いので病院
に勤めていた娘を辞めさせて
しまった。今は２人で着付け教
室に通い、頑張っている。
私は人との交流、お付き合い
が一番大切だと考えている。

仕事ができても人間関係がうまくいかないと、仕
事にまでひびく。私は、相手がどう思っているか分
からないけれど、嫌いな人はいない！
１日も早いコロナの収束を願い、健康管理、免疫
力アップし、（我が家４人でラジオ体操を、今でも続け
ている）復帰して、先生方も元気！先輩方、皆さま方
も元気！ １００歳代まで生き延びて、「市民大学」に
娘たちが同年代になっても入学できますように！
どうか続けて欲しいと願ってます！ 仲間が一番！
市民大学！ ８期生バンザイ！ 愛してるよ！
これからもよろしくです！

卒業生のお話！

⇒・2016年「シルバー割引は必要か、否か」
・ 〃 年「自転車の講習を義務化するべきか、

否か」
・2017年「小学校の体育は体育専門の教員が

教えるべきか、否か」
・ 〃 年「大学までの教育費の無償化は

必要か、否か」

・2018年「コンビニの24時間営業は必要か、
否か」

・ 〃 年「一定の年齢になったら、運転免許は
強制的に返還させるべきか、否か」

・2019年「宇宙人はいるか、否か」
・ 〃 年「スーパーのレジ袋は有料か、否か」

※さて、勝者はどちらだったでしょう？
３



ハイキング部
10月15日（木）の奥多摩昔道は中止となりました
が、11月19日（木）【高尾山】も残念ながら、参加
者数が足りず、延期となりました。
学友会だよりに掲載されなかった4年前の第77回
（24名参加）に実施した高尾山の山行写真と学友
会の懐かしい面々をご紹介いたします。

【第77回 高尾山】2016.11.17(木)
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「市民大学入学のきっかけ」
10期生 真柄義信

当時、庄和町のこと、正風館のこと、まして市民大
学のことなど知るよしもなかった。
会社や仕事からようやく解放され、のんびりでき
ると思っていた矢先、たまたま検査で大腸癌が見
つかり、即入院、平成22年2月18日手術という事
態になった。ステージⅡのA～Bということで、大腸
を20㎝程切除した。3月初めに退院したが、2ｶ月
毎に「MRIと血液検査」が5年間続くことになる。
体重が10㎏以上痩せ、体力も落ち、不安な日々を
過ごしていた。
4月の初め頃だったと思うが、ある寒い朝、早くに
妻に起こされ、雪がちらついている中、車で連れて
こられたのが、庄和町の正風館という公民館であ
った。朝早いにもかかわらず、かなりの人が一階ロ
ビーに集まっていた。受付が開始され定員15名と
いうことだったが、奇しくもその中に入っており、こ
れが市民大学入学であった。
何故庄和町の市民大学なのか？妻が何かの教
室か、サークルに入っていて、そこで知り合った友
人ですでに市民大学に入学されている方から勧
められたらしく、日々家でごろごろしている私を入
学させることを思い立ったらしい。大した説明もな
くつれてこられたという次第である。（前もって聞

いていたら、多分来ていなかったと思う。）
当初、市民大学なんて現役を引退した暇な人た
ちのレクリエーションの場のようなものとの認識し
か持っていなかった。
平成22年5月7日の１０期の開講式に出席した。
オリエンテーションで市民大学の概要について説
明を受けたが、自分が思っていた内容とは全く違
っていた。
5月14日の第一回目の授業
でさらに驚いた。何と現役の大
学教授による授業が始まった
のだ。生涯学習論の講義で、
学ぶことの大切さ、人とのコミュニケーション、地
域とのかかわり、人間らしく生きることの重要性
など、かなり高度の授業内容であった。何十年も
前に経験した大学の授業を思い出させてくれた。
毎週の授業を重ねる度、クラスメートとも親しくな
り、宿泊学習の林業体験、ディベートなど、いろい
ろな授業で会えることが楽しく、待ち遠しくなるく
らいであった。
学生時代や会社員時代の同期会、OB会など、
今でも交流はあるが、ライバル的、肩書的、過去
の思い出など何となく仕事的延長のようなものと
は違い、10期のクラスメートとは何の気兼ねもな
く、楽しく話しすることが出来る。信頼でき人間性
あふれる人たちである。

➩前ページからの続き

ク ラ ブ 編

４

←下りは足にくるな



生涯現役で楽しむ学友会ゴルフ！
新しい仲間を募集しています。
再入部の方も歓迎します。

グラウンド・ゴルフ部

◆９月度の結果（９月９日実施）◆ （○は期）
参加人数 ： １９名（内女性５名）
優 勝 飯野芳子 ⑱ ８２（９７－１５）
準優勝 斎藤 力 ⑤ ８７（８５＋２）
３ 位 小谷中隆司⑳ ９１
ベストスコア 斎藤 力 ⑤ ８５
ホールインワン 斎藤 力⑤、金子 米三⑰、

飯野 芳子⑱・・・各１個

◆１０月度の結果（１０月１４日実施）◆
参加人数 ： ２４名（内女性６名）
優 勝 飯野芳子 ⑱ ７８（８８―１０）
準優勝 小谷中 隆司⑳ ７９（７７＋２）
３ 位 大谷忠男 ⑩ ８２
ベストスコア 小谷中 隆司⑳ ７７
ホールインワン 有井正雄⑭、萬屋 玲子⑯、
小谷中隆司⑳・・・各２個
松本永子①、井口 秀夫⑩、大谷 忠男 ⑩、
三村 明 ⑬、坂村 岱⑬、飯野 芳子⑱、
野口 栄三⑲・・・各１個

ゴルフ部
9月、10月と天候に恵まれゴルフには最適な気
候になりました。夏の暑い時期はゴルフをお休みし
ていた方々も参加され、皆さん楽しくプレーが出来

たと思います。また、今年度より新しい仲間が３名
加わり現在部員23名で活動してます。
ゴルフ場も昨年の台風で大きな被害（泥まみれ
状態）を受けましたが、現在は以前の状態まで回
復、ゴルフ場関係者に感謝です。

《今後の活動予定》
◇2020年 12月コンペのご案内◇
日 時：2020年 12月21日（月）

（例年12月は第3月曜日の開催）

場 所：野田市パブリックゴルフ場
ひばりコース、スループレー

集 合：午前8時00分
スタート：アウトコース午前8時30分

◇2021年 1月コンペのご案内◇
日 時：2021年 1月25日（月）
場 所：野田市パブリックゴルフ場

ひばりコース、スループレー
集 合：午前8時30分
スタート：アウトコース午前9時07分

９月度の参加者 １７名 天候：晴れ
優 勝： 小林 郁也 (14期)
準優勝： 中嶋 菊二 (18期)
３ 位： 林 忠男 (13期)

１０月度の参加者 １９名 天候：晴れ
優 勝： 野口 正夫 (14期)
準優勝： 織田 辰夫 ( 5期)
３ 位： 早坂 総 (17期)

今まで参加人数が少なくなっていましたが、９月度から１９期・２０期の参加者が特に増えて競技を
楽しんでいます。異なるグランドコンデションにもかかわらず飯野さんが連覇を果たしました。

◇今後の予定◇
◎１２月９日（水）午後１時１５分 集合 （決定）
試合時間：午後１時３０分～３時３０分
場 所：庄和総合公園多目的広場
競 技：8ホール×４ラウンド ハンディキャップ制
用 具：クラブ・ボールは用意します
参加費：１００円（入賞賞金他に充当）
その他：飲み物・タオル・帽子・マスク等は各自

で用意してください

◎2021年１月１３日（水）午後１時１５分 集合
（12月1日予約予定）

５



NPO法人庄和ふる里を守る会
あいにくと９月、１０月の活動日は雨模様になり、
日曜の活動日となりました。公園と桜並木を利用
する市民も多くなり、「いつも綺麗ですね！」の声
を市民から頂くと当会の活動の励みになります。
コロナ状況が続いていますが、健康を兼ねての地
味な活動を続けていきますので、これからもよろし
くお願いいたします。

≪活動の報告≫
① 庄和道の駅さくら公園・桜並木
・９月１３日 (日) １６名
・９月２７日（日） ２２名
・１０月１１日（日） １８名
・ゴミ収集、除草、清掃、ベンチの清掃、
花壇の水やり

② 清掃の支援（公民館清掃活動）
・１０月２４日（土） ４１名
（内 学生+健康麻雀サークル １３名）
・清掃場所：正風館
③「第１０回みんなで花を植えよう」開催
・１０月１８日（日） １０時～
・参加団体：桜川ジャガーズ

（児童２１名、大人２０名）
・参加会員：２７名（内女性 １３名）
・花植え：パンジー・・１６８鉢、葉ボタン・・１４４鉢
・凧作り：「宝凧の会」様の支援

≪活動の予定≫
① 庄和道の駅さくら公園・桜並木
・１２月１２日（土）８時３０分集合
・１月 ９日（土）８時３０分集合
・２月１３日（土）８時３０分集合
・清掃、ゴミ収集、除草、他
② 清掃の支援（公民館清掃活動）
・市民大学学生会の主催
・１２月１９日(土)８時３０分集合
・清掃場所：庄和南公民館
・清掃、ゴミ収集、除草
※当初計画は「正風館」でしたが、南公民館
に変更になりました。

≪会員数≫
・正 会 員 ７４名
・個人賛助会員 １０３名（131口）
・団体賛助会員 １２団体

当会は、地域の方々の役に立つ活動をしよ
うとの思いから、学友会が中心となり、設立
した「美しいふる里を守る会」が発端です。
その後、10数年の実績を重ね、平成28年
4月に、NPO法人として認証されました。
現在も多くの会員が学友会会員であるこ
ともあり、桜並木の整備をはじめ、相互の協
力をして、活発に活動しています。

６

麻 雀 部
◇１２月の開催日◇
１２月１日（火）、１５日（火）
時 間：午後１時
場 所：多目的室（２）

◇2021年1月の開催日◇
１月５日（火）、１９日（火）
時 間：午後１時
場 所：多目的室（２）

会 費：半チャン 50円
通常半チャン4回総当たり

参加費：２００円（正会員）
１００円（準会員）

◆９月の結果◆
≪９月１日≫
優 勝 吉田 治郎 （１４期）
２ 位 前野秀雄 （１８期）
３ 位 有井正雄 （１４期）
≪９月１５日≫
優 勝 坂村 岱 （１３期）
２ 位 吉田治郎 （１４期）
３ 位 有井正雄 （１４期）

◆１０月の結果◆
≪１０月 ６日≫
優 勝 小谷中隆司（２０期）
２ 位 有井正雄 （１４期）
３ 位 杉岡悦夫 （ ５期）
≪１０月２０日≫
優 勝 前野秀雄 （１８期）
２ 位 坂村 岱 （１３期）
３ 位 鬼柳 徳 （１３期）

◇健康麻雀部入会希望者は随時
受け付けております。
連絡先 有井正雄（１４期）

飲まない・吸わない・賭けない
をモットーに！！



2020年度 第２回 世話人会議 議事録

・日 時：2020年9月16日（水曜日）

9：30～10：30

・場 所：正風館 視聴覚室

・出席者：世話人 ７名、役員 ８名、

市民大学運営委員 １名

【議 事】

１．「学友会だより」配布網の確認

2020年度の市民大学休講に伴い、学生会は19期生のみとし、20期生への配布分は

事務局預かりとし、別途郵送する。

２．役員／世話人／担当窓口連絡網の確認

各世話人への情報伝達手段を確認。資料をPDFに変換後メール添付、FAX、

ショートメール等を活用し情報の共有化に努める。

３．2020年度市民大学「休講」について

「市民大学休講について」市民大学運営委員より説明。

詳細は、「学友会だより」９月号への折り込み「市民大学ニュース」を参照。

４．2020年度 学友会活動及び「学友会だより」の発行について

【決定事項】前回（6月）会議にて９月末まで活動を休止し、10月以降の再開を

目指すこととしていたが、７月以降コロナ感染拡大により年内の活動を休止する。

感染状況を確認しながら、１月以降の活動再開を目指すこととする。

・１月以降活動ができる状況になった場合、学友会／学生会（19/20期）及び運営

委員会と共催でイベント（勉強会又はユニカール等）を企画する。

・今後の世話人会議の開催日/「学友会だより」の発行は下記とする。

11月25日（11月号発行）、1月27日（１月号発行）、３月24日（３月号発行）

・学友会としての活動は休止中ですが、世話人会議は情報交換の場とする。

５．その他

・台風等による被災者支援として昨年と同額の￥10,000赤十字を通じて寄付。

・毎年災害が発生しており、寄付する際のガイドライン的なものが必要ではないか。

【決定事項】明確に決めることはできないが、寄付の決定は激甚災害指定／関東周辺等

を考慮し、役員会に一任する。

・今期より統合された期の世話人の役割について（期の統合：1～6、7～9、

10～11、12～13）他の期の方がたへの連絡/報告は現実的に難しい。

【確認事項】世話人会議の結果報告は「学友会だより」を見ていただくこととし、

都度報告することはできない。できる範囲での報告/意見収集でよい。

（学友会会則：第6条６項を参照願います）

また、緊急性のある用件は、別途連絡網を設けることとする。

※次回世話人会議：2020年11月25日（水）９：30～ 視聴覚室

７



12月の予定 1月の予定

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19

20 21 22 23 24 25 26

27 28 29 30 31

・1,15日（火） 麻雀部 活動日

・ 9日(水) G ・ ゴルフ部 活動日

・12日(土) NPO法人庄和ふる里を守る会 活動日

・19日(土) 公民館清掃活動

・21日（月） ゴルフ部 活動日

・7，21日（月） 正風館 休館日

・31日（木） 大晦日

・ 1 日(金) 元旦（祝日）

・5,19日（火） 麻雀部 活動日

・ 9日(土) NPO法人庄和ふる里を守る会 活動日

・ 11日（月） 成人の日（祝日）

・13日（水） G ・ ゴルフ部 活動日

・25日（月） ゴルフ部 活動日

・26日(火) 「学友会だより」印刷日

・27日(水) 世話人会議

・4，18日（月） 正風館 休館日

日 月 火 水 木 金 土

1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24
31 25 26 27 28 29 30

2021年

【2020年 広報担当】
《 編 集 長 》 坪田 千鶴子（16期）
《編集担当》 三原 健次 (18期)
《編集協力》 早坂 総 （17期）
《H P 担当》 鈴木 和男 （11期）

2020年度 春日部市庄和地区市民大学
「学友会だより」（OB会報紙）

発 行 日 ：隔月 第4火曜日（今年度変則）
発行責任者：土屋 忠男

※許可 な く 転 載禁 止

※「学友会だより」の紙面に関する問い合わせは、坪田（☎学友会名簿参照）まで、お願いいたします。

○原稿募集○
《PC原稿書式》
◇レイアウト：A４サイズ、横書き（2段も可）
◇文字タイプ：MSゴシック
◇文字大きさ：タイトル14ポイント(太文字)

本文12ポイント
◇行 間：1.15 ◇余 白：やや狭い
（※レイアウト、フォント、編集上変更あり）

◇手書き原稿も受け付けております。
（FAXにてお送りください）

《締切日》原則発行月の５日
(不定期の発行になりますので、発行月
に掲載できない場合は、その次の回の
掲載になることがあります）

メール送付先：
坪田 千鶴子 ctsubo1980@gmail.com
FAX 送付先：
有井 正雄 048-（学友会名簿参照）まで
（FAXを送られた方は、別途ご連絡ください）

８

公民館清掃活動（学生会）
【活動報告】
《第4回》活動日時：10月24日（土）8：00～

活動場所：正風館周辺
参加者数・・35名（健康麻雀サークル含む）
ゴミ袋数・・35袋

※「学友会」、「NPO法人庄和
ふる里を守る会」 「健康麻
雀サークル」の皆さま、ご協
力ありがとうございました。

【活動予定】
《第5回》活動日時：12月19日（土）8：30～

（雨天時 翌20日（日））
活動場所：庄和南公民館周辺

※次回もたくさんの方々の参加をお願いいたしま
す。なお、１２月で今年度の活動は終了となります。

公民館清掃担当：野口 栄三（１９期）


